
Dieu est-il vraiment bon ? 
Cela signifie que Dieu fait toujours ce qui est le mieux pour nous 

parce qu’il nous aime. La Bible déclare: «Louez l’Éternel car il est 

bon» (Psaume 136.1) 

Le ciel est rempli de bonté et de joie. Dieu veut que nous soyons 

au ciel avec lui. La Bible déclare: 

«Oh ! Combien est grande ta bonté … que tu témoignes à ceux qui 

cherchent en toi leur refuge, à la vue des fils de l’homme !»  

(Psaume 31.20) 
Bien qu’il soit le grand Créateur de l’univers, Dieu t’aime plus que tu ne 
peux imaginer et il sait tout de toi. Il connaît tes pensées. Il sait même 
combien de cheveux tu as. Jésus a dit: «Même vos cheveux sont tous 
comptés.» (Psaume 10.30). Cela te montre à quel point Dieu t’aime. 
Dieu t’a crée très bon comme lui à ressemblance ! 

Psaumes 145 



Regard sur Dieu 
«Ne vous y trompez pas, mes chers frères: tout 

don excellent et tout cadeau parfait descendent 

du ciel; ils viennent de Dieu, le créateur des 

lumières célestes. 

Et Dieu ne change pas, il ne produit pas 

d'ombre par des variations de position. 

Il a voulu lui-même nous donner la vie par sa 

Parole, qui est la vérité, afin que nous soyons 

au premier rang de toutes ses créatures.» 

(Jacques 1:16-18) 



1. Le Père des lumières est entièrement fiable, 

car il ne change pas. Il a le pouvoir (la 

puissance) de faire de nous de nouvelles 

créatures grâce à sa parole, et de transformer 

nos pensées et nos désirs. Un Dieu qui nous 

aime tant, même si nous ne le méritons pas, 

nous donne «tout don parfait» pour nous; y 

compris le meilleur des cadeaux,  Jésus, et la 

nouvelle naissance. 



Le bon Dieu est-il vraiment bon ? 

Nul n’est si mauvais que son cas soit si désespéré aux yeux de Dieu. 
Apprécions l’amour pour Dieu et sa Parole. 

De Dieu ne viennent que de bonnes choses. Jacques le dit 

clairement chers frères et sœurs  Jacques 1:16-18 

Ne vous y trompez pas, mes chers frères: tout don excellent 

et tout cadeau parfait descendent du ciel; ils viennent de 

Dieu, le créateur des lumières célestes. 

Dieu n'est pas la source de nos troubles ni de nos 
tentations! Nous devons apprécier et nourrir un 
amour pour Dieu et sa Parole.  

“Ayant ceint les reins de votre esprit, nous dit l’apôtre Pierre, soyez 

vigilants, ... et ne vous conformez pas aux convoitises qui régnaient 

autrefois en vous, au temps de votre ignorance. Mais, de même que 

celui qui vous a appelés est saint, vous aussi soyez saints dans toute 

votre conduite.” » 



Comment est réellement notre Dieu ?   

Le Dieu du ciel n’est pas un Dieu bon et mauvais à la 

fois: il est pure lumière. "Dieu est lumière, il n’y a pas 

en Lui de ténèbres" (1 Jean 1.5). Pourquoi pensez-vous 

qu’il était nécessaire de rappeler aux apôtres cette 

pensée importante? » 

Jacques 1:16-18 

Ne vous y trompez pas, mes chers frères: tout don excellent et tout 

cadeau parfait descendent du ciel; ils viennent de Dieu, le créateur des 

lumières célestes. 

 

Devant la perspective de penser à Dieu comme le tentateur, ou devant 

l'idée de succomber devant le péché, Jacques nous dirige vers 

l'espérance… La connaissance du vrai Dieu qui nous aime tant. Dieu ne 

nous tente pas…  



S’orienter vers le ciel: 

Quand un homme commence à saisir les réalités éternelles, sa 

vie passée lui semble méprisable et odieuse. Il hait le péché et, 

avec un cœur brisé, il se présente devant Dieu et considère 

désormais le Christ comme la vie et la joie de son âme. 

Il renonce aux plaisirs d’autrefois, il est animé d’un esprit 

nouveau; ses affections et ses intérêts sont changés, de même 

que sa volonté. 

Chaque cœur devrait monter cette prière: O Dieu! crée en moi un 

cœur pur, et renouvelle en moi un esprit bien disposé 

Le Sauveur est sa joie … Le ciel, qui n’avait pour lui aucun attrait, se 

présente désormais dans toute sa richesse et toute sa gloire. Il le contemple 

comme sa demeure future, où il pourra enfin voir, aimer et louer celui qui l’a 

racheté par son sang précieux. 







Rien de plus naturel que d'éprouver du ressentiment dans un monde 

déchu. Mais l'envie et la jalousie peuvent vite se transformer en 

amertume, et celle-ci vous rongera… 

Comment éviter d'être aigri contre Dieu? C'est un choix. Il y aura forcément des 
souffrances dans votre vie. La question est de savoir si elles auront un effet positif 
ou négatif sur vous. Vous pouvez gémir et vous plaindre et céder à l'amertume. Ou 
vous pouvez garder une attitude positive dans un monde qui souffre, en vous 
souvenant de ces quatre vérités. 

Le Saint-Esprit prie pour nous. "De même aussi l'Esprit vient au secours de notre faiblesse, car nous ne savons pas ce qu'il convient 

de demander dans nos prières. Mais l'Esprit lui-même intercède par des soupirs inexprimables" Romains 8.26 

Dieu utilise toutes choses pour notre bien. "Nous savons, du reste, que toutes choses coopèrent au bien de ceux qui aiment Dieu, 

de ceux qui sont appelés selon son dessein" Romains 8.28 Dieu est plus grand que nos problèmes. Et il fait tout concourir à notre bien. 

Dieu veut que nous réussissions. "Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous ?" Romains 8.31 Dieu est de notre côté. 

Dieu nous donnera ce dont nous avons besoin. "Lui qui n'a pas épargné son propre Fils, mais qui l'a livré pour nous tous, 

comment ne nous donnera-t-il pas aussi tout avec lui, par grâce ?" Romains 8.32 Dieu a réglé notre plus grand problème le jour où il a 

payé pour tous nos péchés, y compris ceux que nous n'avons pas encore commis. Si Dieu a pris la peine de nous sauver et de nous 

donner la vie éternelle, ne pensez-vous pas qu'il se préoccupe aussi des difficultés de votre vie quotidienne ? Dieu est bon et qu'il a le 

contrôle de toutes les situations. Alors, soyons sans crainte et faisons confiance à notre Dieu.  



En Jésus, Dieu s’offre lui-même 

comme réponse à notre problème. 

En Jésus-Christ, Dieu a choisi de vivre pleinement notre 

tragédie. Tout le mal qui m’est fait, mais aussi tout le mal que 

j’ai pu faire, sont tombés sur Jésus et il en est mort à ma place: 

«Ce sont nos souffrances qu’il a portées; c’est de nos douleurs 

qu’il s’est chargé… Il était blessé pour nos péchés, brisé pour 

nos iniquités… Il s’est livré lui-même à la mort parce qu’il a 

porté les péchés de beaucoup d’hommes et qu’il a intercédé pour 

les coupables» (3). Par amour il est venu se sacrifier. Par sa 

toute-puissance, il a vaincu la mort et le mal, et il est 

ressuscité. Il nous ouvre un nouveau chemin de vie, fait de 

pardon et de joie, il nous donne le moyen de dépasser la 

douleur et de la transformer en paix pour le monde. 



• "Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous ?" 

• La frustration provient de ce que nous vivons dans un 

monde brisé par le péché. La souffrance est inévitable, mais 

si vous n'y prêtez pas garde, elle risque d'engendrer 

l'amertume.  

• L'amertume est un poison qui vous ronge vivant. C'est un 

cancer pour votre cœur. Lorsque vous êtes amer envers 

une personne, ce n'est pas à elle que vous faites du tort, 

mais uniquement à vous-même. 

Regard sur nous ! 



Tout au long de sa vie et sur la croix, Jésus s’est identifié pleinement à ma condition. Il 

sait ce que j’endure, connaît la profondeur de ma douleur, parce qu’il l’a expérimentée 

lui-même. Dieu, si infini, s’est un jour fait homme, avec toutes les limites et les 

faiblesses que cela comporte, pour pouvoir m’apporter une pleine compréhension, une 

empathie, une compassion à nulle autre pareille. Le divin médecin a non seulement 

traité le mal à la racine, mais en plus il m’apporte le soutien aimant et la 

consolation dont j’ai besoin pendant la traversée de ma souffrance. Quel amour ! 

«Bienheureux ceux qui pleurent car ils seront consolés; Heureux ceux qui ont faim et 

soif de la justice, car ils seront rassasiés » dit Jésus (4). Ceux qui acceptent de 

pleurer, de dire à Dieu leur incompréhension et leur douleur face au mal, en 

désirant Sa présence, découvrent Sa consolation. Dieu nous promet qu’il y aura, 

après la mort, un au-delà dépourvu de la présence du mal, pour ceux qui se 

seront confiés en lui. Cette assurance est, pour quiconque passe par des moments 

difficiles, un grand réconfort. L’espoir fait vivre, dit-on. Dieu donne à ceux qui 

viennent à lui plus qu’un espoir: une conviction qui apporte une joie et une paix 

profonde au sein de la tempête.  

Jean 3:16-17    Matthieu 9:12        Esaïe, 53       Matthieu 5:4-6 

Quel amour ! 

"Nous savons, du reste, que toutes choses coopèrent au bien de ceux qui 
aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein." Romains 8.28 



Dieu, dans sa sagesse, nous pose la question 

Qu’est-ce qui cause nos souffrances ? Pourquoi y a t-il tant d’injustice, des blessures, des meurtres  ? 

Ne vaut-il pas mieux soigner le mal à la racine, plutôt que de mettre un pansement sur une plaie 

infectée ? Si la police trouvait le moyen de changer les dealers et autres proxénètes en honnêtes 

personnes, s’escrimerait-elle à les pourchasser sans fin ? Cela ne lui est pas possible, mais à Dieu, si. 

Ainsi, Dieu a identifié la cause première de nos souffrances et il ne nous a pas attendus pour agir. Oui, 

il a déjà volé à notre secours. Il est venu en Sauveur-Justicier et a manifesté sa toute-puissance.  

Il s’est attaqué directement au principe du mal, ce mal qui est en réalité en chacun de 

nous. 

Car nous sommes tous malades, atteints par un cancer qui nous ronge de l’intérieur, perturbe nos 

raisonnements et nos ressentis, nous aveugle et nous trompe. Nous voulons que Dieu supprime le mal 

de la terre. Inconscients que nous sommes ! Dans ce cas Dieu devrait nous supprimer nous 

aussi. Car le mal est en nous, colle à notre peau et nous n’avons aucun pouvoir pour 

l’extraire de nous. 

Heureusement, en Jésus, Dieu est venu sauver ce qui était perdu (1), guérir ceux qui 

ressentent le besoin d’un médecin de l’âme et pas seulement du corps (2). Son amour incroyable l’a 

amené à se faire homme comme nous, pour prendre sur lui le mal qui nous gâche la vie, afin de nous 

en délivrer. N’est-ce pas merveilleux ? 



 

Nous voulons d’un Dieu qui manifeste sa toute-puissance, sa force, d’un 

Dieu-Justice qui se lève et intervient comme un Zorro ou un Robin des 

Bois. Car ce que nous voulons, c’est bien vivre sur la terre, vivre heureux 

et sans soucis. Dieu aussi veut notre bonheur. Il veut nous bénir et que 

nous puissions recevoir son amour et le manifester aux autres. Mais il est 

une chose que lui voit en permanence, et que nous nous escrimons à 

ignorer. Cette «chose» a amené Dieu à agir d’une manière encore plus 

extraordinaire que ce que nous pouvions espérer. 



Si Dieu est tout-puissant, ne peut-il faire en sorte que les malheurs n’arrivent 

pas, par exemple en protégeant les justes et les innocents, des méchants?  

S’il est si bon, comment peut-il laisser faire le mal et supporter de voir 

autant de souffrances ?   Saviez-vous que ces questions sont posées dans la 

Bible ? 

La Bible ne cherchent PAS à amoindrir LES DIFFICULTÉS. Elle 

nous dit que Dieu n’est pas indifférent à ce qui nous arrive, bien 

au contraire. Elle nous révèle même que Dieu a déjà répondu à 

notre cri, dans son amour. Mais sa réponse n’est pas celle à 

laquelle nous nous attendons naturellement. 



Dieu est-il bon ? 

Dans l’Ancien Testament, 
un homme, Job, discute 
pied à pied avec trois amis 
sur la justice et la bonté 
de Dieu. Job convainc ses 
interlocuteurs que les 
malheurs qui lui arrivent 
à lui ne sont pas dus à ses 
fautes. Le livre se termine 
sur la confiance de Job en 
une sagesse et une bonté 
qui le dépassent et Dieu, 
après l’épreuve, reçoit un 
bonheur plus parfait 
qu’avant. 

Dieu des chrétiens est-il vraiment bon dans la réalité ? Et s’il est bon, exerce-t-il sa bonté envers nous ?  
Il est tout à fait légitime de poser des questions à Dieu. 

Jésus Christ, Dieu fait homme, vrai Dieu et vrai 

homme, nous révèle le Père qui nous aimes et qui 

nous pardonnes comme le montre la Parabole de 

l’enfant prodigue: le fils qui a rompu avec son père, 

avait réclamé sa part d’héritage, et qui revient quand 

il est ruiné mendier à la porte de la maison du Père. 

Le Père l’accueille avec tendresse et organise une 

fête pour son retour. C’est ce que Jésus veut dire de 

son Père, qu’il nous invite à appeler avec lui «Notre 

Père». 

«Ma vie nul ne me la prend, mais c’est moi qui la donne» 

La bonté de Dieu, Jésus nous en donne le témoignage, pour montrer l’image du vrai Dieu: Ce que le Dieu d’amour recherche 

c’est notre amour à nous. Au sommet de toutes ses souffrances, Jésus dit: «Père, pardonne leur car ils ne savent pas 

ce qu’ils font ». Et Paul, le persécuteur de chrétiens converti, dit: «Il m’a aimé et s’est livré pour moi.»  Maintenant 

nous pouvons lire et comprendre ce qu’écrivait Esaïe, un Prophète de l’Ancien Testament dit: «Cieux, criez de joie, 

terre exulte, 


